

会議の結果

件名	令和5年2月定例教育委員会
日時	令和5年2月9日(木) 午後2時00分～午後3時30分
場所	田辺市民総合センター 2階交流ホール
出席者	○教育長・教育委員 佐武教育長、森委員、西川委員、高橋委員、碓井委員 ○職員 前川教育次長、岡本教育総務課長、瀬田学校教育課長、小松学校教育課参事 鈴木給食管理室長、狼谷生涯学習課長、中野スポーツ振興課長、吹揚文化振興課長 中川文化振興課参事、谷本芳養児童センター長、田中天神児童館長、松川図書館長 千品美術館長、濱岸龍神教育事務所長、村本中辺路教育事務所長、高根大塔教育事務所長 小守本宮教育事務所長、撫養青少年センター長 北山教育総務課庶務係長、吉田教育総務課事務員

1. 開会

佐武教育長が開会のあいさつと以下の報告を行った。

- ・傍聴人1名の申し出
- ・議案、報告事項の件数(議案5件、報告事項4件)

2. 会議録署名委員の指名

会議録署名委員に碓井委員が指名された。

3. 議件

◎議案第1号 「令和5年度当初予算見積について」(各課)

【教育総務課長】

教育総務課、学校教育課、給食管理室、生涯学習課、スポーツ振興課、文化振興課、児童館、図書館、美術館、教育事務所の令和5年度当初予算見積について、各課長からご説明します。

(会議資料に基づき説明)

【教育長】

それでは、ご審議をお願いします。

【森委員】

スクールバス臨時運行委託料について、4年度の当初予算額より減少している理由を教えてください。

【学校教育課参事】

新入生や卒業生の状況によって、毎年運行ルートが変わっていることが理由となっています。

【森委員】

学校給食費の需用費をもう少し詳しく説明していただきたいです。

【給食管理室長】

令和5年度から、上芳養共同調理場におきまして、大塔・中辺路給食センターに続いて会計処理方法を、公会計に移行することに伴う経費の計上となっております。これまで調理場の会計運営団体が行っていた会計処理を、本市の歳入、歳出の予算として計上することに伴う増額でございます。

【西川委員】

学校教育課の教育振興費にコミュニティバス運行委託料とありますが、一般市民が利用しているものに子どもたちが乗って、通学するのに予算が必要ということでしょうか。

【学校教育課参事】

コミュニティバスと書いていますが、正確には各行政局にある公用車のことです。クラブ活動で練習や公式試合等に行くための運転にかかる費用となっております。車両は田辺市が所有しているもので、運転を委託しているということです。

【西川委員】

一般市民が利用しているコミュニティバスとは違うということでしょうか。

【学校教育課参事】

違います。昔から公用車をそのように呼んでいた名残が残っているということです。

【高橋委員】

スポーツ振興課さんの委託料の警備委託料について、詳しく説明していただきたいです。

【スポーツ振興課長】

警備委託料につきましては、昨年度市民駅伝と子どもクラブ駅伝を別々で行っていたものを今年度統合いたしまして、新たに予算が付いたということでございます。

【西川委員】

5月8日からコロナが5類へ移行するということで、おそらくコロナ前の状況に戻っていくと思うので、全体的にお話を聞きたいのですが、コロナになってから縮小していたイベントや講演会が今後開催されると思うので、そういったことを見込んでの予算の見積りということでしょうか。

【教育次長】

今年度の冒頭から、教育長より、事業を止めるのではなく続けて開催するということを前提に取り組んでおります。今年度も基本実施するという予算、来年度については当然、先生ご指摘のように従来通りの実施が出来るような予算を見積もっております。今考えられる万全の感染予防対策を取りながら行事を開催し、市民活動や学習活動を止めることなく展開していくという基本的な考え方に基づいて、令和5年度の予算を計上しているという状況です。冒頭に質問がありましたように、基本この路線で積み上げていったものを、議会へ上程していくという状況です。また、先ほどのコミュニティバスの関係についてですが、スクールバスは通学用、コミュニティバスは課外活動として大会へ行ったり、社会見学に行ったりするというような考え方が分かりやすいと思います。

(このほか、教育長から出席委員に意見を求めたところ、特段の意見等はなし)

【教育長】

審議の結果、原案のとおり承認されました。

◎議案第2号 「令和5年3月補正予算見積について」(教育総務課)

【教育総務課長】

教育総務課、学校教育課、給食管理室、スポーツ振興課、文化振興課、図書館、美術館の令和5年3月補正予算見積についてご説明します。

(会議資料に基づき説明)

【教育長】

それでは、ご審議をお願いします。

(教育長から出席委員に意見を求めたところ、特段の意見等はなし)

【教育長】

審議の結果、原案のとおり承認されました。

◎議案第3号 「田辺市立小学校及び中学校条例の一部改正について」(教育総務課)

【教育総務課長】

本宮小学校を本宮中学校地内に移設するため、所要の改正を行うものです。ご審議をお願いします。

(教育長から出席委員に意見を求めたところ、特段の意見等はなし)

【教育長】

審議の結果、原案のとおり承認されました。

◎議案第4号 「田辺市特別支援教育就学奨励費支給要綱の一部改正について」(教育総務課)

【教育総務課長】

これまで、上芳養共同調理場配食校の学校給食費は、一旦各学校へ支払い、学校から上芳養共同調理場へ納入していましたが、上芳養共同調理場の会計が公会計に移行することに伴い、学校からの希望により、直接上芳養共同調理場に支払うものとし、所要の改正を行うものです。ご審議をお願いします。

(教育長から出席委員に意見を求めたところ、特段の意見等はなし)

【教育長】

審議の結果、原案のとおり承認されました。

◎議案第5号 「第2次田辺市生涯学習推進計画(後期基本計画)(案)について」(生涯学習課)

【生涯学習課長】

第2次田辺市生涯学習推進計画(後期基本計画)(案)についてご説明します。

(会議資料に基づき説明)

【教育長】

それでは、ご審議をお願いします。

【確井委員】

パブリックコメントについて、詳しく説明していただきたいです。

【生涯学習課長】

パブリックコメントにつきましては、1月3日から2週間、報道やホームページ掲載等で実施し

ましたが、パブリックコメントへの意見はございませんでした。

【碓井委員】

第2次田辺市生涯学習推進計画（後期基本計画）（案）の冊子について、読んでいただく対象は市民の方でよろしいでしょうか。

【生涯学習課長】

はい、もちろんです。教育委員会の実施主体や社会教育の方々、公民館関係者のそれぞれに配布します。また、ホームページにも全て内容を掲載していますので、幅広く見ていただきたいという考え方で作成しているものです。

【碓井委員】

一つの意見として聞いていただきたいのですが、何年か前に一緒に作らせていただいて思ったことが、資料を見る癖のついた方々にとっては大変分かりやすく、良い資料であると思うのですが、市民の方々に見ていただく際に、言葉や表現が難しい部分もあると感じました。資料を作ることを目的にしてしまうと、広く市民の方々に伝わらないことがあるので、可能であればこの資料を基に特に重要な部分を抜粋して、持ち運べるようにできればいいなと当時思いました。今、民間の会社では、会社の社是や社長の方針を自分たちの社員に伝えていく方法として、「クレド」という仕組みをもったものが出ています。一度調べていただいてもし当てはまれば、参考にすることで市民の方々にとって非常に分かりやすいものができると思います。

【森委員】

実際に冊子を読んでみて、改めて今回新しく付け加えられた部分がよく分かりました。また、資料にあるように、令和4年度として、今流行っているウェルビーイング等の付け加えられる点はきちんと分析していただいたと思います。また、各公民館のこれから担う部分が大きく、我々ももっと動かなければいけないと感じました。そのほかに最後のアンケートについての回収率が低く、それについては話題にならなかったのでしょうか。

【生涯学習課長】

前回の調査と同様、無作為抽出と社会教育施設での配布を行いました。施設配布に関しては前回よりも回収率が下がりました。これは施設の利用がコロナの関係で止まっていたことが原因であると思います。そのような状況で、Webでの回答をできるようにしたのですが、あまり振るわないと感じました。

4. 報告事項

- ◎報告第1号 「第1回田辺市民駅伝交流大会結果について」
スポーツ振興課長から報告を行った。

- ◎報告第2号 「第47回市民なわとび大会の開催について」
スポーツ振興課長から報告を行った。
- ◎報告第3号 「第33回特別企画展「青木梅岳～熊弥さんの藤白での療養を支えた画家～」について」
文化振興課長から報告を行った。
- ◎報告第4号 「てんぎゃんクマグス賞受賞作品展示について」
文化振興課長から報告を行った。

5. その他

- ◎「市立図書館1月利用状況の報告及びたなべるレターについて」
図書館長から報告を行った。
- ◎「「館蔵品展 雑賀清子 -草花によせる-」及び「くまびで作ろう！ 風景を形づくる」について」
美術館長から報告を行った。
- ◎「青少年センターだよりについて」
青少年センター長から報告を行った。

6. 閉会

佐武教育長が閉会のあいさつを行った。